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憑藉馬曉旭和王珊
珊的入球，中國

女足國家隊日前以2:0
擊退奧預賽的勁敵韓
國隊，為2月底將打
響的里約奧運會預選
賽，起到了寶貴的實
戰作用。韓國隊教練
賽後稱，布魯諾上任以來帶給
了中國女足積極的變化，但布魯諾
謹慎地表示，現在就談論他給中國女足
帶來的提高，還為時尚早。
這位法國籍主帥說：「希望大家能夠明白，我並不是一個魔術師。我們確實進行了

一些訓練和比賽，從中做了很多球員的選拔，可非要說變化的話，我一直是很謹慎的態
度。我希望給她們盡量創造一個好的比賽環境，讓她們把所有精力放在比賽上，不需要
擔心其他方面。也許她們更有信心去盡情發揮了，能夠有更少的障礙。」

法國三周集訓強化戰術
昨日，布魯諾帶領本次集訓中的26名隊員，飛往他的故鄉，進行奧預賽前最後一次
系統的集訓，時間為期三周。布魯諾表示，這個階段將主要用來強化戰術。
布魯諾說：「一部分是身體方面的提高，要在靈敏度、速度、爆發力上提高一點。

另外，我們會花大量工作，用在戰術上，進攻和防守進一步去細化。還有一個部分比較
重視，現代足球很重要的是攻守轉換階段，拿球或者是失球的一瞬間，第一時間應該怎
麼做，就像今天1秒鐘的區別，就會帶來不同局面。這將會是去重點訓練的一個方
面。」
對於本次四國賽的收穫，布魯諾表示，除了三場比賽不失球外，中國隊的前鋒線也

有了更多選擇，這是一大利好。比如，老將馬曉旭回歸後，連續兩場入球，狀態在回
升。主力前鋒王珊珊在馬曉旭突前時，改打右前衛，同樣表現出色，還取得了入球。而
新人趙雪令人眼前一亮，也收穫了入球。

布魯諾說：「要得到一個好的單前鋒，很難的。但是很幸運，我們至少找到
了三個球員勝任這個位置。後面我們也需要更好地訓練和工作，因為不

管是馬曉旭還是王珊珊在前面，需要整個球隊在戰術上進行調
整。」

■新華社

在率隊以兩

勝一和、不失一球的

不俗戰績結束「體育之窗盃」

深圳四國賽後，中國女足主帥布魯諾日

前在賽後冷靜地表示，雖然獲得對手的恭維，

但他不是一個魔術師，現在就談論他給中國女足帶來的

提高，還為時尚早，工作仍將一步步地推進。

帶着深圳四國賽冠軍的信心帶着深圳四國賽冠軍的信心，，中國女足中國女足
昨日啟程飛往法國籍主帥布魯諾的故鄉昨日啟程飛往法國籍主帥布魯諾的故鄉，，
在那裡進行跨春節的在那裡進行跨春節的33周集訓周集訓。。在這在這2121天天
裡裡，，能否按計劃縮短與強隊能否按計劃縮短與強隊「「一秒內的技一秒內的技
術差距術差距」，」，並磨合出默契的陣容和臨戰的並磨合出默契的陣容和臨戰的

狀態狀態，，將是將是「「鏗鏘玫瑰鏗鏘玫瑰」」衝擊衝擊20162016年里約年里約
奧運會出線權的關鍵所在奧運會出線權的關鍵所在。。
為檢驗集訓訓練效果為檢驗集訓訓練效果，，布魯諾為中國女布魯諾為中國女

足安排了對手由弱到強的足安排了對手由弱到強的33場熱身賽場熱身賽，，分分
別對陣法甲女足別對陣法甲女足「「升班馬升班馬」」尼姆尼姆、、勁旅馬勁旅馬

賽以及法甲前三的強隊蒙彼利埃賽以及法甲前三的強隊蒙彼利埃。。
這與中國隊在奧運會預選賽上所面這與中國隊在奧運會預選賽上所面
對的對手強弱順序相似對的對手強弱順序相似。。22月月2929日日
起起，，在大阪在大阪，，中國女足將先後迎戰中國女足將先後迎戰
越南越南、、朝鮮朝鮮、、日本日本、、韓國以及澳韓國以及澳
洲洲，，積分最高的兩隊積分最高的兩隊，，將獲得里約將獲得里約
奧運入場券奧運入場券。。從布魯諾這番細緻的從布魯諾這番細緻的
集訓安排看集訓安排看，，這位曾帶領法國女足這位曾帶領法國女足

連續奪得連續奪得20112011年世界盃和倫敦奧運會第四年世界盃和倫敦奧運會第四
名的主帥名的主帥，，已經找到了中國隊提升和剋敵已經找到了中國隊提升和剋敵
的關鍵所在的關鍵所在，，接下來就要看訓練效果接下來就要看訓練效果，，能能
否如他所願否如他所願。。
誠然誠然，，羅馬城非一日建成羅馬城非一日建成，，中國女足的中國女足的
崛起之路崛起之路，，仍是一個系統工程仍是一個系統工程，，並非一個並非一個
名帥在上任不到半年內就可以完成名帥在上任不到半年內就可以完成。。而且而且
北京奧運會後北京奧運會後，，中國女足未能打進倫敦奧中國女足未能打進倫敦奧
運會運會。。不過不過，，作為國家隊老將的馬曉旭表作為國家隊老將的馬曉旭表
示示，，雖然雖然「「兩個名額會很困難兩個名額會很困難」，」，但是女但是女
足球隊間的差距不是特別大足球隊間的差距不是特別大，，到時候要看到時候要看
臨場發揮臨場發揮。「。「只要誰發揮好只要誰發揮好，，心態調整心態調整
好好，，都有可能去爭奪都有可能去爭奪。」。」 ■■新華社新華社

集訓過三關集訓過三關 衝奧拚狀態衝奧拚狀態

「新鮮感」是奧運射擊冠軍郭文珺對里約奧運會的感情表達。在2008
年和2012年兩屆奧運會上，郭文珺奪得女子10米氣手槍金牌。如果今年
3月份順利通過奧運選拔，郭文珺將迎來她人生中第三次奧運會。
「隨着年齡的增長，我對每屆奧運會的感覺都會有變化，但是奧運比

賽結果是未知的，我還是對奧運會保有新鮮感。」郭文珺日前對中新社
記者說。
近日，中國國家射擊隊結束了在福建省莆田市的集訓，返回北京。當

日是運動員們進行恢復性訓練的第
一天，記者在訓練場見到郭文珺。

家庭不是牽絆
郭文珺當日訓練有板有眼，狀態

良好。她雖身為人母，但這些年
來，對女兒的牽掛絲毫沒有影響她
訓練和參賽。2011年年底，郭文珺
誕下女兒，狀態隨之受到了影響。
但她最終還是通過了2012年3月的
奧運選拔賽，穩奪倫敦奧運入場
券，並為中國隊斬獲一枚金牌。
「我覺得每個女人都要經歷生

育，都有自己的工作，只是我的工
作和別人的不同。別人能做到平衡
兩者，我也能做到！」郭文珺表
示，從2012年到現在，每當有人問起家庭與訓練是否矛盾，她都會毫不
猶豫地說「不會」。
里約奧運會之後，郭文珺會有什麼打算呢？她表示，自己也很茫然，

雖然總是會幻想各種可能，但是真的不知道到時候會做出什麼選擇。
最近，她為自己買了烏克麗麗(一種四弦的撥弦樂器)，也給4歲多的女

兒買了鋼琴，還希望自己以後有時間能夠學習單板滑雪。「我什麼都想
學，想去嘗試，我覺得人生豐富一點很好。」郭文珺說。 ■中新社

女槍神女槍神郭文珺郭文珺對奧運存新鮮感對奧運存新鮮感

總部位於瑞士米斯的國際
籃聯(FIBA)昨日通過抽籤確
定了里約奧運會男籃和女籃
項目落選賽的分組，位於第
二檔的中國女籃與西班牙、
委內瑞拉隊被分在D組。
里約奧運會女籃落選賽將

於6月13日至19日在法國南
特舉行。中國女籃將於6月
13日首戰委內瑞拉隊，6月
14日對陣西班牙隊。此外，
古巴、新西蘭、法國隊被分
在A組；喀麥隆、土耳其、
阿根廷隊被分在B組；白俄
羅斯、韓國、尼日利亞隊被
分在C組。最終排名前五的

球隊將搭上通往里約的「末
班車」。
為備戰此次落選賽，中國

女籃公佈了16人集訓名單，
邵婷、陳曉佳、露雯悉數在
列，而老將陳楠的回歸，成
為這份名單的最大亮點。
陳楠上一次以球員身份參

加的大賽還是2013年女籃亞
錦賽。此後她逐漸淡出賽
場，曾以助理教練的身份進
入中國女籃集訓名單，還在
生活中升級做了媽媽，本賽
季中國女子籃球聯賽(WCBA)
到目前為止陳楠的出場紀錄
為零。 ■新華社
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全國女排聯賽總決賽第
四場日前在江蘇常州戰
罷，缺少惠若琪的江蘇中
天鋼鐵隊3:2力克天津渤
海銀行隊，將總比分扳成
2:2，雙方將在30日展開
最後一場決戰。
天津今仗以25:21先贏

一局。第二局則成了江蘇
的表演時間，她們一路大
比分領先，輕鬆以25:13
扳回一局。第三局仍然是江蘇佔據
主動，多點開花，以25:21反超比
分。關鍵的第四局打得十分膠着，
兩隊的分差沒有超過3分，天津以
27:25將比賽拖入決勝局。江蘇在第
五局贏15:8，以3:2的總比分獲勝。
兩隊主帥都表示當日比賽十分精
彩，天津主帥王寶泉認為自己的球隊
基本發揮了水準，主要還是發球等環

節沒有處理好，他同時盛讚年輕的江
蘇潛力巨大，進步也很大。江蘇主帥
蔡斌則一口一個「向天津隊學習」，
他認為對於年輕的江蘇來說，還是要
不斷找問題提高，展望最後一場比
賽，他直言自己很平靜，而且希望隊
員們也一樣平靜，「也就是一場比賽
而已，我們還是要擺好心態，不談勝
負。」 ■新華社

江蘇力克天津
女排總決賽拖入決勝局

前世界足球
先生費高昨日
在內蒙古自治
區呼和浩特談
中國足球發展
存 在 的 問 題
時，「一針見
血」地指出，
中國青少年足
球球員缺乏實
戰機會。
費高昨日是
在呼和浩特出席「中甲聯賽呼和浩
特職業足球隊」新聞發佈會上作此
表述的。值得一提的是，本次新聞
發佈會上，他正式宣佈出任內蒙古
中優足球俱樂部名譽主席，掌管海
外業務。
在新聞發佈會上，費高表示，中

國足球具有快速成長的可能性，但
需要解決青少年踢球的問題。「與
歐洲青少年足球球員相比，中國青
少年足球球員缺乏實戰的機會和經

驗。」不過費高相信，中國人口眾
多，盡力尋找、進行重點培養，會
培養出國際巨星。
去年10月11日，中國足球協會副

主席魏吉祥在一次會議上表示，中
國青少年足球面臨踢球的人少和起
點晚等問題。尤其是開始接觸足球
的年齡，比國際足球先進國家晚了
許多。想辦法讓中國的孩子更早接
觸足球，是中國青少年足球發展的
關鍵。 ■中新社

費高談中國足球：
青少年球員缺實戰
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■中超球會江蘇蘇寧昨晚在其官方社交平台宣佈，成功
簽下英超車路士的巴西中場拉美利斯，據悉轉會費高達
2,800萬歐元(約2億4千萬港元)，雙方簽約4年。拉美利
斯為攻守兼備的全能型中場，曾奪得歐聯、英超等冠
軍，代表巴西參加過世界盃等重大賽事。 官網圖片

■■陳楠陳楠((中中))入選中國入選中國
女籃名單女籃名單。。 新華社新華社

拉
美
利
斯
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寧

■■費高在活動上費高在活動上
發言發言。。 新華社新華社

■■郭文珺將迎來她人郭文珺將迎來她人
生中第三次奧運會生中第三次奧運會。。

資料圖片資料圖片

■■奧運射擊冠奧運射擊冠
軍郭文珺軍郭文珺。。

資料圖片資料圖片

■■中國女足奪得四中國女足奪得四
國賽冠軍國賽冠軍。。 新華社新華社

■■江蘇隊隊員江蘇隊隊員
張常寧在比賽張常寧在比賽
中扣球中扣球。。

新華社新華社

■■中國隊中國隊
球員王珊球員王珊
珊珊((左左))在比在比
賽中帶球賽中帶球
進攻進攻。。

新華社新華社

■■中國隊主教練
中國隊主教練

布魯諾在場邊觀

布魯諾在場邊觀

戰戰。。
新華社新華社

■■中國隊球員中國隊球員
馬曉旭馬曉旭((左左))。。

新華社新華社


